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介
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嶋
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議会広報編集特別委員会 私
事
で
す
が
、
中
学
校
卒
業

生
同
窓
会
を
５
月
25
日
に
行
い

ま
し
た
。

遠
く
は
、
北
海
道
、
宮
城

県
、
関
東
関
西
か
ら
駆
け
つ
け

て
い
た
だ
き
、
遠
方
か
ら
の
方

に
と
っ
て
は
、「
ふ
る
さ
と
は
、

遠
き
に
あ
り
て
思
う
も
の
」
の

名
言
通
り
で
あ
る
こ
と
を
熱
く

感
じ
る
こ
と
が
出
来
ま
し
た
。

ま
た
、
地
元
の
実
行
委
員
会

と
し
て
も
、
普
段
か
ら
男
女
寄

り
添
っ
て
語
り
合
う
事
も
な

く
、
久
々
の
会
合
も
楽
し
く
運

営
で
き
た
こ
と
に
、
感
謝
し
て

い
ま
す
。

地
元
の
各
年
代
の
皆
さ
ん

も
、
津
奈
木
町
の
発
展
と
進
化

を
知
っ
て
頂
く
た
め
に
も
、
同

窓
会
を
実
施
し
て
い
た
だ
き
た

い
と
願
っ
て
い
ま
す
。

（
宮
嶋
　
弘
行
）

ー
編
集
後
記
ー

全国的にも珍しい女性だけの分団として分団長
以下16名で結成されている。
過去に全国婦人消防操法大会にて、優勝を成し
とげた実績もあり、今後も地域住民の生命・財産
を守る消防団としての活躍が期待されている。

入団のきっかけ
は、先代女性分団
長に誘われ、平成
７年に平国女性分
団に入団しまし
た。
現在、医療関係

の仕事に従事しながら男性消防団員と同様の活動
を続けています。
女性分団も積載車を有しています。万が一に備
えて防火思想の普及促進と啓発活動、放水訓練、
機械器具点検も定期的に行っています。令和２年
７月豪雨災害時には、避難住民や捜索隊の方への
炊き出しを行い、連日の活動に「ありがとう」の
言葉を頂いた時、消防団に入っていて良かったな
あと思いました。そして、今後もコミュニケー
ションを取りながら、団員の協力の元、一致団結

し地域住民の生命・財産を守るという事を胸に日
頃から皆さんの支えになればと思います。

～議会へのひとこと～
町の消防団員が減少傾向であるため、女性消防

団と同時に入団活動を積極的に行っていただきた
いです。

つなぎ

印
じるし

第5回

津奈木町消防団 平国女性分団

二刀流で活躍されている二刀流で活躍されている
分団長　三ツ石ひとみさん分団長　三ツ石ひとみさん

令和２年７月豪雨の炊き出し令和２年７月豪雨の炊き出し

南風とともに潮騒が癒す

緑と彫刻のあるまち
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令和６年第２回津奈木町議会定例会が６月12日、13日の令和６年第２回津奈木町議会定例会が６月12日、13日の
２日間の日程で開催されました。２日間の日程で開催されました。
令和６年度一般会計補正予算並びに津奈木町報酬及び費用令和６年度一般会計補正予算並びに津奈木町報酬及び費用

弁償条例の一部改正など、20議案（予算10、条例３、同意弁償条例の一部改正など、20議案（予算10、条例３、同意
１、その他６）が提出され、全て原案どおり可決・同意され１、その他６）が提出され、全て原案どおり可決・同意され
ました。ました。

６月
定例会の
あらまし

補正予算
の概要

令和６年度一般会計補正予算（第１号）は歳入歳出それぞ令和６年度一般会計補正予算（第１号）は歳入歳出それぞ
れ9,190万円を追加し、総額45億4,290万円とするものです。れ9,190万円を追加し、総額45億4,290万円とするものです。
採決の結果、全会一致で原案どおり可決しました。採決の結果、全会一致で原案どおり可決しました。

６ 月 定 例 会 の 審 議 結 果
事件の番号 事　　　　　　件　　　　　　名 審議の結果
承認第２号 令和５年度一般会計補正予算（第９号）の専決処分の承認を求めることについて 承認決定

承認第３号 令和５年度津奈木町国民健康保険事業特別会計補正予算（第５号）の専決処分の
承認を求めることについて 承認決定

承認第４号 令和５年度津奈木町後期高齢者医療事業特別会計補正予算（第４号）の専決処分
の承認を求めることについて 承認決定

承認第５号 令和５年度津奈木町簡易水道事業特別会計補正予算（第４号）の専決処分の承認
を求めることについて 承認決定

承認第６号 令和５年度津奈木町介護保険事業特別会計補正予算（第５号）の専決処分の承認
を求めることについて 承認決定

承認第７号 津奈木町税条例の一部を改正する条例の専決処分の承認を求めることについて 承認決定
議案第31号 令和６年度津奈木町一般会計補正予算（第１号） 原案可決
議案第32号 令和６年度津奈木町国民健康保険事業特別会計補正予算（第１号） 原案可決
議案第33号 令和６年度津奈木町後期高齢者医療事業特別会計補正予算（第１号） 原案可決
議案第34号 令和６年度津奈木町介護保険事業特別会計補正予算（第１号） 原案可決
議案第35号 令和６年度津奈木町簡易水道事業会計補正予算（第１号） 原案可決
議案第36号 津奈木町報酬及び費用弁償条例の一部改正について 原案可決
議案第37号 津奈木町重度心身障害者医療費助成に関する条例の一部改正について 原案可決
議案第38号 工事請負変更契約の締結について 原案可決
同意第１号 津奈木町固定資産評価員の選任同意について 同意決定
報告第１号 津奈木町一般会計繰越明許費の繰越計算書の報告について ―
報告第２号 津奈木町簡易水道事業特別会計繰越明許費の繰越計算書の報告について ―
議案第39号 工事請負契約の締結について 原案可決
議案第40号 工事請負契約の締結について 原案可決
議案第41号 工事請負契約の締結について 原案可決

○児童手当国庫負担金　1,010万９千円
児童手当拡充に伴う国庫負担増

○物価高騰対応重点支援地方創生臨時交付金　4,050万３千円
低所得世帯支援給付金給付事業（国100％）

○新型コロナワクチン接種助成金　834万１千円
8,300円×1,005人

○道路改良事業債　750万円
町原線道路改良　540万円、竹中染竹線道路改良　210万円

○定住促進住宅整備事業債　460万円
定住促進住宅上原団地設置　３棟６戸

………………………………………………歳入　の
主な　もの

質疑はありませんか 議案審議議案について疑義をただす

令和６年度一般会計補正予算（第１号）

歳入･歳出9,190万円の追加

○庁舎電灯分電盤内機器更新工事　916万５千円
分電盤内部ブレーカー劣化のため

○低所得世帯支援給付金給付事業　4,050万３千円
新たに住民税非課税等世帯分、調整給付分、こども加算分等

○延長保育促進事業補助金　304万２千円
補助対象時間増30分延長→１時間延長等

○児童手当費　1,432万円
所得制限の撤廃、支給年齢の拡充

○新型コロナウイルスワクチン接種委託料　1,330万５千円
Ｒ６定期接種（65歳以上対象）、発病・重症化予防
自己負担２千円

○退職消防団員消防功労金　195万円
20年以上勤続して退団した団員　８人

○総合グラウンド照明ＬＥＤ化改修工事設計業務委託料
339万９千円

1980年設置の照明設備全体の更新
○関係人口構築事業　189万８千円
スローフードまちづくり事業を組み合わせた新規事業

○つなぎっ子スポーツ活動交流事業　118万７千円
子ども活動支援金100万円を活用し、地域スポーツクラブの備
品等を購入

………………………………歳出　の
主な　もの

総額45億4,290万円
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総合グラウンド照明ＬＥＤ化改修工事設計業
務委託料を当初予算ではなく補正予算に計上

した理由は。
総合グラウンド照明は、43年が経過し老朽
化に伴い、第７次水俣・芦北地域振興計画を

基に実施されている環境首都水俣創造事業補助金を
活用し、支柱を含め、照明のＬＥＤ化を図る。補正
予算計上については、第７次計画が令和７年度で終
了するため、６年度中に実施設計を行い、７年度で
工事を施工する必要がある。

延長保育促進事業補助金は、当初予算の５倍
の補正となっているがどういった内容か。
私立保育所を利用する標準の認定園児の受入
時間は、午前７時から午後６時までである。

諸事情により午後６時以降に引き続き保育を必要
とする場合、延長保育となる。国の子ども子育て支
援事業の一環で関係法令が改正されたことにより、
この認定対象園児が増加することになり、予算も増
額となる。

農業競争力強化緊急支援事業補助金の内容
は。また、亀万酒造の酒米栽培が増えている

と聞くが昨年の実績はどのくらいか。
農業競争力強化緊急支援事業は、高単価作

物として取り組んでいる酒米づくりの生産量
増加に対応した省力化を図るための機械を導入す
る。内容としてはフレコンの計量器、縦型の米選機
を要望している。昨年は、４名の1.4haで反当り約
6.5俵の収穫があっている。

庁舎電灯分電盤内機器更新工事は、２月の年
次点検で分電盤内部のブレーカー劣化の指摘

があったとのことだが、昨年まで異常は認められな
かったのか。また、更新は今回が初めてなのか。
１階から３階の分電盤の更新となるが３箇所とも
異常があったのか。

今年２月の年次点検により１階から３階まで
３箇所の劣化が確認され、昨年までは確認さ

れていない。更新は、今回が初めてである。

スローフード推進業務委託料と関係人口構築
プロジェクト委託料は予算の組み替えと思う

が見直しを行い組み替えるのか、現状のまま組み替
えるのか。

スローフード推進事業は６年ほど事業展開を
実施しているが、同一事業での県への補助申

請がとおりにくい状況にあり、関係人口の構築事業
をメインとした事業に変更して申請する。
事業としての変更はなく、スローフード推進事業
と関係人口構築事業を一本化して補助申請するとい
うことで、今回組み替えを行った。

鎧ケ崎公園支障木伐採等業務委託の内容は。
また、役場前の伐採木は現地に集積されてい

るが今後どのような処理を考えているのか。
鎧ケ崎公園内の桜の倒木と道路側に桜の枝が
伸びて通行に支障を来たしているので、伐採

する。集積している樹木については、現地で乾燥さ
せた後、産業廃棄物として適正に処理する。

問

問

問

答

答

答

６ 月 補 正 予 算 審 議６ 月 補 正 予 算 審 議

問

問

答

答

問
答

質疑はありませんか 活動報告議案審議 教育住民常任委員会

役場前の支障木役場前の支障木

総合グラウンド照明ＬＥＤ化へ総合グラウンド照明ＬＥＤ化へ

○なり手不足が最重要課題となっている。

○民生委員も仕事に携われている方がおられ、定例
会等にやむなく欠席せざるを得ない状況であるた
め、町の担当課としても、厚生労働大臣から委嘱
された非常勤の地方公務委員であることを勤務先
の事業者等に理解して頂くようにお願いしたい。

○民生委員も、通常のボランティアではないことを
十分理解し、活動していきたい。

○大雨や台風の時期になると、避難の呼びかけを行
うが、「一人で避難しても、どうしようもない。」
また、「ペットがいるから、置いてはいかれない。」
などで避難されない状況がある。

○一般避難所よりも後に福祉避難所が開設される
が、避難する際に時間が非常に長くかかるため、
早めの開設が必要である。

○避難所での食べ物を準備するのが高齢者にとって
は、非常に大変なため、町での炊き出し等の対応
をお願いしたい。

○一般避難所に関しては、高齢者にとっては、身体
的にも負担が大きいため、避難を避けられる方が
多くみられる。

○福祉避難所においては、受け入れ人数に制限があ
る。

○想定外の災害に関するマニュアルを作成し、模擬
的な体験も必要と思われる。

○訪問調査については、住民との信頼関係が重要視
される。

○民生委員としても、地元の現状を理解しづらいと
ころもあり、訪問件数だけではなく、相談件数も
少なく感じている。

○訪問調査による、現状としては、65歳以上の一
人暮らしが多く見られる。また、高齢の親子世帯
が増加傾向である。

○定例会等で、問題点などを議論し解決するために
も、町の担当者も一緒に同席していただきたい。

住民に一番身近な住民に一番身近な
民生委員活動で、安心な町を民生委員活動で、安心な町を
５月16日、民生委員の濱本会長、椎葉副会長、長濱書
記に同席していただき、現状と課題について、意見交換
をしました。
３年前にも同じように民生委員の方々と意見交換しま
した。また、新たな課題としてどのような問題点がある
のかを伺いました。

…………＜ ま と め ＞…………
民生委員の活動は非常に大切なものであ
り、住民に対しても、重要な職責であるため、
少しでも手助けになれる事が、必要であると
考え、今回も意見交換をさせていただきまし
た。
議会としても、特に災害等の緊急対応等に
関して、県の防災センター等の研修を行い、
医療、消防、警察等のあらゆる分野で、総合
的な考えの基、検討しなくてはならないと痛
感しています。
町民が安心して暮らせるように、民生委員
と共に、努力してまいりたいと考えています。

椎葉副会長　　濱本会長　　長濱書記椎葉副会長　　濱本会長　　長濱書記

現在の状況について

高齢者避難について

訪問調査の実情について
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常任委員会合同視察研修 活動報告
となっている。
施設内にある旧東海大学阿蘇校舎１号館は建物の
真下を断層が貫いており、断層の活動による建物へ
の影響を見ることができる。
また、地表地震断層を当時の形のまま保存してあ
り、地面の隆起や亀裂、地面の横ずれを見ることが
でき、断層地震の恐ろしさを実感できる貴重な施設
である。

ネルやプロジェクションマッピング、ＶＲ（ヴァー
チャルリアリティ）を用いて学習できる施設になっ
ている。
また、布田川断層の地震発生前と発生後の同じ地

点の標本が並べられていて、約50㎝のズレが見ら
れ、揺れの激しさを知ることができた。地震前後の
断層の標本が並ぶ展示は世界初。
今回、「災害に備え、命を守るためには。」をテー

マに、知事公室危機管理防災課の担当講師の研修で
災害発生のメカニズムや、被害を最小限にするため
の取組みを受講した。今までは「天災は忘れたころ
にやってくる。」と言われていたが、現在は「災害
は忘れる暇なくやってくる。」と教えられたのは印
象的だった。

去年、南阿蘇村の旧東海大学阿蘇キャンパス内に
新たに体験・展示施設が完成した。
ガイドの説明を受けながら震災遺構や展示物を見
学でき、熊本地震での被災の様子、そして防災につ
いて学べ、人と自然との共生のあり方を学べる拠点

平成28年４月14日、16日に観測史上初めて、わ
ずか28時間の間に震度７の地震が２度発生した。
当時の防災センターが県庁本館10階にあったこ
とや活動スペースが不十分だった事から、新たに防
災センターを建設し、令和５年から運用が開始され
ている。災害対策本部やオペレーションルームの主
な指令機能を配置するとともに、政府現地対策本部
や自衛隊等の応援機関の活動室も新設されている。

地震後地震後 地震前地震前

地震前後の布田川断層地震前後の布田川断層

研修状況研修状況

展示物の説明を受ける展示物の説明を受ける

オペレーションルームオペレーションルーム

１階展示・学習室は熊本地震や令和２年７月豪雨
を主に、熊本県の過去の災害の経験や教訓、災害発
生のメカニズム、防災の取組などについて、展示パ

地震を教訓に新設された
熊本県防災センター

総務振興・教育住民両常任委員会は、６月20日に防災意識向上のため、県防災センター
と南阿蘇村の熊本地震震災ミュージアム「ＫＩＯＫＵ」を視察、研修を行った。

県内の防災施設を視察・研修県内の防災施設を視察・研修 震災遺構を多数展示
震災ミュージアム「ＫＩＯＫＵ」

旧東海大学阿蘇校舎１号館旧東海大学阿蘇校舎１号館 保存された断層保存された断層

−視察・研修を終えて−
布田川断層を中心に大きな地震を経験し、莫大な
被害と死傷者がが出た。これを機に地震や災害に対
する意識が一変した。
しかし、まだ動いていない日奈久断層帯は、特
に八代海では今後30年以内の地震発生率が16％と
なっており、全国で最も切迫度の高いＳランクに位
置づけてある。
また、豪雨災害もいつどこで起きるかわからない
分、常に意識をもって防災活動を進めていかなくて
はならない。町民の安全安心のために災害に強いま
ちづくり、災害が起こった時の避難等の対策、そし
て啓発活動をしっかりと講じていきたい。
最後に、私たちは「災害に備え、命を守るため
に」何をすべきか、しておくべきか、自身の身を守
るための防災行動計画である「マイタイムライン」
の作成をしておくことで警戒レベルに応じて早期の
避難行動ができ、命を守ることを学習した。
自身と家族の命を守るためにぜひ実践を‼

ぼうさいこくたい
ＱＲ
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「マイタイムライン」は
一人ひとりの防災行動計画

命を守るために考えよう！
避難行動とその準備

夜間に大雨や　台風などが予
想される場合　は、雨風が強
くなる前に、　明るいうちか
ら早めに避難　しましょう。

風水害の基礎　知識やマイタ
イムラインの　作成方法がわ
かる「くまも　とマイタイム
ライン」専用　ＷＥＢサイト
です。マイタ　イムラインを
作成できます。

予防的避難

くまもとマイタイ　ムライン

明るい

早めに

 する

うちから

避難
モン‼
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宮嶋　弘行　議員

旧幼稚園は
今後どのような方針で

津奈木のここが聞きたい 一般質問議員主導による政策議論

幼稚園の管理と利活用の考えは

問 閉園後１年以上が経っている、一般質問、教
育住民常任委員会等による利活用の協議内容

を提案しているが、その後どのような考えの基、検
討を行っているのか。

答【総務課課長】　現在、総務課で管理を行って
おり、目視による建物と敷地点検を行い、建

物が傷まないように、空気の入れ替えを実施したい。
夏場の雑草や台風時期は適時巡回しながら管理をし
たい。
利活用に関しては、具体的な検討は行っていない
が、旧幼稚園、周辺整備を含めて総合的な考えで検
討したい。

体育館の空調環境が
児童生徒と避難所としても大切

問 体育館の空調設備について、2025年度まで
に補助金制度の特例があり、熱中症対策とし

ても必要性が求められ、避難所としても指定されて
いる。防災減災、国土強靭化対策としても必要では
ないのか。

答【教育課長】　令和４年９月での公立学校施設
の空調設備設置状況によると、全国小中学校

体育館設置率は11.9％で、熊本県は6.3％と低い設
置率になっている。
学校は７月下旬から８月中は夏休みになっている
ため、全国的にも空調設備は進んでいない。熱中症
対策としては、暑さ指数計を見ながら、運動中止や
運動制限、また休憩や水分補給などを行っており、
空調設置は現時点では予定していない。

答【総務課長】　体育館は、令和２年10月の台
風時に避難をしていただきましが、体育館の

空調設置に関しては、建物の構造上高額な費用が必
要となるため、避難者に対しては、出来る限り空調
設備が整っている施設への避難を考えているので、
現時点では、空調設備は考えていない。

安心安全な灯りを

問 町の外灯が蛍光
管になってい

る。2027年度までに
製造・輸出入を廃止す
ることが決定されてい
る。ＬＥＤへの変換が
必要であるが、補助金
等の考えはないのか。

答【総務課長】
令和３年の調査

時点では、地区全体で約550台の外灯が設置されて
いる内、約270台がＬＥＤになっている。
また、５地区がＬＥＤへの変換が完了している。
現在、取り替えしている所と取り替えを計画してい
るところも併せて、不公平が出ないように検討した
い。

防災対策は十分か

新立　啓介　議員

屋根、外装と床、トイレが改装された小学校体育館屋根、外装と床、トイレが改装された小学校体育館

蛍光管をＬＥＤへ蛍光管をＬＥＤへ

自主防災組織の現状と課題

問 各地域の自主防災組織の活動が新型コロナウ
イルスの影響により４年余り十分できていな

いと考えるが、自主防災組織の組織率及び活動につ
いて、現在の状況はどのようになっているのか。

答【総務課長】　22地区で組織され、令和２年
度は12地区、令和３年度は18地区、令和４

年度は20地区、令和５年度は15地区で危険個所の
確認、要援護者の把握、情報伝達訓練などの活動が
実施されている。令和２年の新型コロナウイルス感
染拡大を受け、避難訓練、消火活動、炊き出し訓練
等は実施されていない。

防災リーダーの育成等今後の取り組みは

問 振興計画の住民アンケート調査では、防災計
画に関心が高い結果がある。避難所の環境整

備は随分改善されてきたが、マンパワーを必要とす
る項目や避難訓練等十分でないと考える。今後の取
り組みはどのように考えているのか。

答【総務課長】　令和２年７月豪雨を経験し、安
全で安心して暮らせるための防災計画の重要

性を認識し、住民の防災意識は高まっている。災害
対応能力を向上させるため、５月に熊本県、警察、
消防、自衛隊による合同豪雨対応訓練を実施した。
10月には、日奈久断層地震と津波を想定した県総
合防災訓練に合わせて合同訓練を実施する。
要援護者への支援体制では、情報把握を行い、個
人台帳を整備しており、支援要請があれば自主防災
組織や消防団と連携を図る避難体制はできている。
今後は、役場、消防団、自主防災組織と連携し、

防災力を高めるため、防災意識の醸成やリーダー育
成のための講習会、初動対応や避難所の訓練、情報
伝達等の防災訓練の実施に取り組んでいく。

防災無線整備後の防災訓練は
実施するのか

問 防災行政無線事業が進められているが事業の
完了時期はいつか。また、完了後に防災訓練

の実施予定はないのか。

答【総務課長】　事業完了は令和７年２月末を予
定している。10月予定の県の総合防災訓練

には間に合わないので、来年以降開催されるときに
防災無線を使った情報伝達訓練等できないか検討し
たい。

一人ひとりの防災行動計画
＝マイタイムラインの作成を
●マイタイムラインは大雨や台風などの自然災害
から私たち自身を守るための防災行動計画で
す。

●一人ひとりが避難行動をまとめておくことで、
自身と家族の行動がはっきりし、いざというと
きあわてずに避難できます。

●「５段階の警戒レベル」を確認して、避難を開
始するタイミングである「避難スイッチ」が
はっきりする。

●マイタイムラインが自分の命や身近な人の命を
守ることにつながります。

Ｐ８、Ｐ９で自分のマイタイムラインを作成して
みましょう。
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津奈木のここが聞きたい

農業政策の展望はどうする

問 今まで本町で行われてきた農業基盤整備等
は、用水路など経年劣化が進んでいるが、対

策はどうするのか。

答【農林水産課長】　水田の圃場整備について
は、津奈木町内で９カ所が実施、供用開始か

ら相当年数が経過をしており、施設の老朽化が進行
してきている。排水施設等の劣化対策が必要なた
め、改修等の相談を受けたので、熊本県に対象事業
や対策等について情報提供をお願いしている状況で
ある。水俣芦北管内においても同様の事案等もあり、
今後情報交換等を行いながら対策を検討していきた
い。全体的な把握を図るため、今年７月下旬に予定
している地区座談会等において、各圃場整備地区の
現状等についての調査を行いたい。

問 中山間地域直接支払い制度は、今年度で１つ
の区切りとなり、来年度よりまたスタートを

切るわけだが、農家の高齢化に伴い、田んぼ等にお
いては、水路の補修、草払い、水路の泥上げ等の作
業が非常に多くなり、相当な負担になってきている。

新たな対策についてはどう考えているのか。

答【農林水産課長】　中山間地域等直接支払制
度は現在第５期で、本町では協定数18集落、

参加者延べ247人、約150haで実施している。次期
対策の計画説明会については、昨年11月に１回目
を行い、２回目を７月中に開催するよう計画してい
る。農道や農地法面の草刈り、用水路の整備等の機
械化等による省力化への取り組みを推進したい。ま
た、多面的機能支払い事業に係る資源向上補助金の
一括施行については、国庫補助事業のため、国に状
況を説明したうえで相談したい。

問 今後の町内の農業における方針は。新たな補
助等が必要では。

答【町長】　現在の農業を取り巻く環境はコロナ
禍や生産資材等の高騰により経営の安定に支

障を来しており、大変厳しい状態であると考えてい
る。農業関係の補助事業については、管内の状況も
勘案しながら、実施しており、補助対象や補助率に
ついての見直しはその必要が生じた場合は、検討し
ていきたい。

町内産木材振興はどうする

問 芦北町や水俣市では、地元木造住宅への地元
産木材使用にについて補助制度が実施されて

いるが、本町にも必要ではないか。

答【町長】　木造住宅建設の支援等については、
地産地消、地場企業育成や雇用確保等にも効

果があるので前向きに検討したい。

今後の農地維持は
どうするのか

本山　真吾　議員

一般質問議員主導による政策議論

【６月】
	 ５日	 議会運営委員会
	 ７日	 定例会前の議員勉強会
	 ７日	 南九州西回り自動車道早期実現期成会・通常役員

総会
	12～13日	 第２回定例会
	 12日	 議会運営委員会
	 13日	 定例会後の議員反省会
	 13日	 議会広報編集特別委員会
	 20日	 常任委員会合同視察研修
	 28日	 水俣・津奈木シルバー人材センター定時総会

【７月】
３日、５日、８日、16日、22日
	 	 議会広報編集特別委員会
	 １日	 水俣芦北広域行政事務組合議会臨時会
	 ３日	 議会全員協議会
	 ５日	 南九州西回り自動車道建設促進期成会総会
	 12日	 教育住民常任委員会
	 16日	 水俣芦北地域振興計画推進委員会との意見交換会
	 17日	 総務振興常任委員会
	 17日	 南九州西回り自動車道早期実現期成会	前期要望

活動
	 19日	 県議長会監事会
	 23日	 町村議会常任・議運委員長研修会（オンライン）
	25～26日	 水俣芦北地域振興計画	前期要望活動

【８月予定】
	 ２日	 議会全員協議会
	 中旬	 総務振興常任委員会・教育住民常任委員会
	 27日	 県議長会正副議長研修会

【９月予定】
	 上旬	 議会運営委員会・議員勉強会（定例会前）
	 中旬	 第３回議会定例会

議会運営委員会議会運営委員会

総務振興常任委員会総務振興常任委員会

教育住民常任委員会教育住民常任委員会

議会のうごき

町政を知るために、ぜひ議会を傍聴
してください。手続きは簡単で、役場
３階の傍聴席入口の受付簿に記入して
いただくだけです。
〇問い合わせ
議会事務局　0966－78－5351

議会を傍聴してみませんか

第２回定例会
の傍聴者は、
35名でした。

― 議会定例会のご案内 ―
議会定例会の

日程や会議結果
等を確認するこ
とができます。
是非、ご活用く
ださい。

土砂が堆積した排水施設土砂が堆積した排水施設
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